

Les Échos saléviens rendent hommage à Philippe Duret

SAINT-JULIEN

Chaque année, la société d'histoire régionale La Salévienne publie ses Échos saléviens, ouvrage présentant plusieurs longs articles sur des sujets en lien avec l'histoire et le patrimoine local. Ce 27^e opus est un peu particulier, car son contenu a été entièrement rédigé par Philippe Duret, pilier de la Salévienne décédé trop tôt à l'âge de 63 ans. Passionné par le pays de ses ancêtres, cet enseignant parisien était devenu au fil du temps un spécialiste de l'histoire de la région du Vuache et un rédacteur régulier des revues de l'association.

Des textes inédits de Philippe Duret

Grâce à un minutieux travail de recherche de Dominique Miffon, un autre pilier de la Salévienne, des textes inédits de Philippe Duret ont pu être exhumés de son ordinateur, et finalisés, pour former l'entier du sommaire de ces 27^e Échos saléviens. Dans le premier article, « Histoire du Rhône, de Genève à Seyssel », Philippe Duret et Dominique Miffon évoquent la riche histoire de cette partie tourmentée du fleuve à travers les siècles, mise en valeur par une superbe iconographie.

Un article consacré à Fernand David

Autre sujet, avec les seigneuries du Vuache de 1470 à 1650, où l'auteur restitue nombre d'aspects de la vie quotidienne au Pays du Vuache, dans cette période de transition entre Moyen Âge et Renaissance. Grand arpenteur de ce territoire où il est venu s'installer en 2009 à Dingy-en-Vuache, dans la maison de son grand-père, Philippe Duret était aussi un visiteur assidu des archives de Haute-Savoie et d'ailleurs. Ces patientes recherches lui ont permis de rédiger trois autres études, publiées ici et consacrées respectivement à la vie agricole en Savoie (vers 1870, à travers le point de vue singulier de l'abbé Henri Descombes), à l'homme politique saint-juliénois Fernand David (plusieurs fois ministre, président du conseil général, mutualiste, etc.) et aux... dispensaires antivénéériens en Haute-Savoie, mis en place dès 1870 et dont le but ultime était de « gagner la prochaine guerre », en commençant par une victoire sur la morbide syphilis ! Les Échos saléviens n°27 sont en vente dans les maisons de la presse du secteur et sur le site internet de la Salévienne.

D. E.



Les Échos saléviens n°27 viennent de paraître, entièrement rédigés par Philippe Duret, pilier de l'association trop tôt disparu (ici à droite, à côté du président Claude Mégevand).

Un site internet remarquable

La Salévienne a la chance de disposer d'un site internet très riche et très complet. Animé par Gérard Lepère, ce site présente notamment une collection de 1553 photos et cartes postales anciennes de la région, accompagnées d'une légende détaillée. Parmi les rubriques du site (publications, articles et études inédites, revue de presse, etc.) on peut aussi découvrir des pépites, comme ce petit film de deux minutes montrant l'arrivée du chemin de fer du Salève à la gare de Monnetier-mairie en 1928.